

LES AVERTISSEMENTS CONTRE LES LOUPS

Actes 20 : 1 - 38

LEÇON 347 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE : "Si quelqu'un vous annonce un autre Evangile que celui que vous avez reçu, qu'il soit anathème !" (Galates 1 : 9).

Gardant la Foi

Le troisième voyage missionnaire de Paul touchait à sa fin. Plusieurs personnes avaient été sauvées par sa prédication ; mais partout où il allait, il y avait aussi ceux qui s'opposaient à l'Evangile qu'il prêchait.

Le ministère de Paul n'avait pas été facile. Le Seigneur avait averti Paul qu'il y avait beaucoup de souffrances qui l'attendaient lorsqu'il l'appela pour la première fois. Mais Paul n'avait jamais permis que cela arrêtât sa prédication. Malgré toutes les persécutions qu'il avait dû endurer, il pouvait dire vers la fin de sa vie : "J'ai gardé la foi".

Il y a eu beaucoup de jeunes ministres qui avaient commencé à prêcher toute la Parole de Dieu avec courage et zèle ; mais dans leurs dernières années ils ont perdu ce vif désir de prêcher toute la Parole. Combien reconnaissants nous sommes d'avoir l'exemple de Paul, prouvant qu'il est possible de garder ce même zèle et cette fermeté jusqu'à la fin de notre vie. Nous remercions Dieu pour les exemples que nous avons aussi eus de nos jours : ceux qui ont été fidèles jusqu'à la mort.

Paul avait accompli l'œuvre pour laquelle Dieu l'avait appelé, sans considérer si les gens voulaient l'écouter ou non. Il dit : "Je vous ai annoncé tout le conseil de Dieu, sans en rien cacher".

Une Semaine à Troas

Paul et ses amis demeurèrent sept jours à Troas, et le Dimanche ils se réunirent avec les disciples de cette ville pour adorer. Ces gens avaient eu peu d'occasion d'entendre Paul ; ainsi, il eut beaucoup de choses à leur dire. Son sermon continua, et ce jusqu'à minuit. Il y avait un jeune homme qui ne pouvait pas rester en éveil. Il était assis sur la fenêtre ; et quand il s'est endormi, il est tombé de la fenêtre. C'était du troisième étage au sol ; et, il mourut de cette chute. Naturellement, la congrégation entière fut très agitée. Cependant, Paul avait la foi que Dieu ramènerait le jeune homme à la vie. Il fit comme Elie et Elisée lorsqu'ils ramenèrent quelqu'un d'entre les morts : il "se pencha sur lui", le prit dans les bras et pria de tout son cœur. Ensuite, il dit calmement aux gens : "Ne vous troublez pas, car son âme est en lui". Paul l'avait ressuscité des morts par le nom de Jésus-Christ, Celui pour l'amour de qui il était prêt à souffrir et à être martyrisé.

Tout au long du ministère de Paul, le thème de sa prédication était Jésus-Christ, le divin Fils de Dieu. Et à cause de son entière confiance en Jésus, il pouvait opérer des miracles par Son nom.

Pas de Paroles Flatteuses

Paul avait passé beaucoup de temps à Ephèse, et il voulait avoir une autre conversation avec les responsables de cette église. Il savait qu'il ne reviendrait plus jamais vers eux ; alors, il les fit venir pour leur donner des instructions de dernière minute pour les avertir des dangers qui les guettaient.

Paul avait prêché qu'on devait naître de nouveau. Il avait averti contre le péché sous toutes ses formes, contre l'adoration d'idole, contre ceux qui essayaient d'entrer au Ciel en faisant de bonnes œuvres au lieu de croire en Jésus. Il n'avait jamais dit au peuple des "paroles flatteuses" juste pour gagner leur faveur et se rendre populaire parmi eux. Il avait senti en lui la responsabilité de leurs âmes. Il savait que tous les gens qui l'écoutaient devaient un jour se tenir devant Jésus pour être jugés. S'ils n'étaient pas affranchis du péché, ils seraient condamnés au châtement éternel.

Que se serait-il passé si Paul ne leur avait pas dit qu'ils devaient être sauvés du péché ? Ils seraient perdus, et ce serait sa faute. Mais Paul pouvait dire : "Je n'ai rien caché de ce qui vous était utile". Il dit aussi : "Je suis pur du sang de vous tous".

Les Sentinelles

Quel sentiment de satisfaction il a dû avoir de savoir qu'il avait fait tout ce qu'il pouvait pour les aider à être sauvés ! Ils ne pouvaient jamais se tenir en jugement et le montrer d'un doigt accusateur disant : "Tu ne me l'as jamais dit".

Une fois, un prophète écrivit que, si une sentinelle manquait d'avertir le peuple au sujet d'un malheur et que ce peuple souffrait, Dieu redemanderait son sang à la sentinelle. Paul avait averti les Ephésiens que le salaire du péché, c'est la mort, et qu'ils devaient se repentir et être sauvés pour aller au Ciel ; ainsi, il était dégagé de leur sang.

Des Loups Cruels

Les gens dans l'Eglise d'Ephèse avaient cru à la prédication de Paul et avaient été sauvés ; mais ce n'était pas la fin de leur combat contre Satan. Paul les avertit qu'après son départ, "des loups cruels" allaient s'introduire parmi eux, et "n'épargneront pas le troupeau".

Paul ne se référait pas aux animaux, mais aux faux prédicateurs qui s'introduiraient parmi eux pour détruire ce qu'il avait prêché. Paul dit : "Mais, quand nous-mêmes, quand un ange du ciel annoncerait un autre Evangile que celui que nous vous avons prêché, qu'il soit anathème !" (Galates 1 : 8). Il savait que des ministres viendront et diront qu'il n'est pas nécessaire d'être né de nouveau. Certains diront qu'on peut être sauvé et sanctifié en même temps. Certains diront qu'il n'est pas nécessaire de faire la restitution aux gens à qui on a fait du mal. Toutes ces choses et bien d'autres constitueront une fausse doctrine. Les gens qui prêchent de telles choses seront anathèmes.

Acquis par Son Sang

L'Eglise était précieuse pour Paul. Il était prêt à donner sa vie pour que ces gens pussent être sauvés. Mais l'Eglise était encore plus précieuse pour le Seigneur, parce qu'Il l'avait acquise par Son propre Sang. Il n'y avait pas un autre prix qui soit assez élevé pour expier nos péchés. Jésus a dû verser Son Sang pour payer notre rédemption ; ainsi, nous Lui sommes vraiment précieux.

L'Arme de Satan

Non seulement de faux prédicateurs allaient s'introduire dans leur congrégation pour essayer de les conduire vers une voie plus facile, mais certains parmi eux allaient renier la foi. Ils deviendront orgueilleux, et voudront que les gens les aiment et les honorent à la place de Jésus et de ses ministres choisis. Ils flatteront les gens et gagneront leur soutien par la corruption ; et puis, les attireront de l'église vers une nouvelle doctrine.

Ceci ne se produisit pas uniquement dans l'église d'Ephèse. L'une des meilleures armes de Satan contre le Chrétien a été l'orgueil. Satan se présente à une personne spirituelle et se met à lui chuchoter à l'oreille en lui disant à quel point elle est bonne et à quel point elle agit bien. Puis, il peut ajouter que la personne n'est pas appréciée et qu'elle doit s'entourer de personnes qui apprécieront ses bonnes œuvres.

Certaines personnes disent : "Arrière de moi, Satan ! car tu ne conçois pas les choses de Dieu, tu n'as que des pensées humaines". De telles personnes gardent la foi en Dieu et en Ses leaders choisis. Mais d'autres écouteront et commenceront bientôt à sentir qu'elles ne sont peut-être pas appréciées. Si elles ne peuvent pas entraîner toute l'église à ressentir ce qu'elles ressentent, elles prendront un groupe d'admirateurs avec elles et créeront une nouvelle Eglise. C'est ainsi qu'un grand nombre de fausses religions sont créées.

Jésus dit que, quand il serait élevé, Il attirera tous les hommes à Lui. Paul a toujours prêché Jésus et ne s'est jamais exalté. Il a dit qu'il a servi le Seigneur "en toute humilité, avec larmes, et au milieu des épreuves".

Une fois, un groupe de gens avaient eu une affection particulière pour Paul. D'autres dans la congrégation préféraient un autre ministre, Apollos. Paul demanda : "Qu'est-ce donc qu'Apollos, et qu'est-ce que Paul ? Des serviteurs, par le moyen desquels vous avez cru" en Jésus (1 Corinthiens 3 : 5). Il demanda : "Paul a-t-il été crucifié pour vous, ou est-ce au nom de Paul que vous avez été baptisés ?" (1 Corinthiens 1 : 13). Notre devoir est de prêcher Jésus et d'oublier l'homme. Naturellement, nous honorons et révérons ceux qui nous parlent de Jésus, mais rappelons-nous que Jésus est le Rocher sur lequel notre foi est bâtie. Même si tous les hommes échouent, Il subsistera pour toujours.

Lié par l'Esprit

Pendant trois ans, Paul avait averti les gens contre les dangers à venir. A présent, il devait partir, et il pria que Dieu les gardât sous Sa tendre protection.

Le chemin à parcourir n'allait pas être facile pour Paul. Il dit : "Lié par l'Esprit, je vais à Jérusalem, ne sachant pas ce qui m'y arrivera ; seulement, de ville en ville, l'Esprit Saint m'avertit que des liens et des tribulations m'attendent". Pourrions-nous avancer aussi courageusement que Paul, si nous savions que rien d'autre que des difficultés nous attendaient ? Si nous savions que dans chaque ville où nous rentrerions il y aurait quelqu'un qui voudrait nous faire du mal ? Continuerions-nous à transmettre le message du salut ?

Considérons-nous l'Evangile comme suffisamment important pour lui consacrer notre vie ? D'innombrables milliers de gens à travers les âges ont fait ainsi. Ils n'ont fait aucun cas de leur vie jusqu'à la mort, et ils pouvaient dire comme Paul : "Désormais la couronne de justice m'est réservée ; le Seigneur, le juste juge, me la donnera dans ce jour-là, et non seulement à moi, mais encore à tous ceux qui auront aimé son avènement" (2 Timothée 4 : 8).

QUESTIONS

1. Que dit Paul au sujet de sa foi lorsqu'il est arrivé à la fin de sa vie ?
2. Combien de "conseil de Dieu" Paul avait-il prêché ?

3. Qu'arriva-t-il au jeune homme qui tomba de la fenêtre, quand Paul prêchait jusqu'au milieu de la nuit ?
4. Que dit Paul au sujet d'une autre doctrine que celle qu'il avait prêchée ?
5. Pourquoi l'Eglise est-elle précieuse pour Jésus ?
6. De qui Paul parlait-il lorsqu'il parlait des loups ?
7. Cite une des armes dangereuses de Satan.
8. Comment Satan tente-t-il le Chrétien ?
9. Comment l'Evangile est-il important à Paul ?